
G 313 лет назад (1699 г.) вышел 
Указ Петра I о переносе празд-

нования Нового года в России с 1 сентября на 
1 января.
G Галки и вороны садятся носами на север – к 
холоду, на юг – к теплу.
G Долгота дня 7 часов 00 минут.

Луна прибывает.
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Календарь

258 рублей  84 копей-
ки стоит комплект газеты «Свеча» на полгода.

Цифра

l Профессия

ОХОТНИЧЬИ ТРОФЕИ -
НА ЭКСПЕРТИЗУ
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l В стране
Собственники квартир
будут оплачивать капремонт

Депутаты Государственной думы в третьем 
окончательном чтении одобрили закон, предпо-
лагающий создание фонда капремонта много-
квартирных домов, средства в который ежеме-
сячно будут обязаны перечислять собственники 
квартир.

Согласно принятому закону минимальный раз-
мер ежемесячного взноса на капремонт будет 
устанавливаться нормативным правовым актом 
субъекта РФ на основе методических рекоменда-
ций уполномоченного федерального органа вла-
сти. Сумма взноса может составить от двух до 10 
рублей за каждый квадратный метр жилого по-
мещения собственника квартиры. При этом соб-
ственники на общем собрании смогут самосто-
ятельно установить размер взносов, превышаю-
щий минимальный установленный размер.

«Взгляд.ru».

l В области
Премии - исследователям
родного края

В конце декабря в областной универсальной 
библиотеке им. А.И.Герцена состоялось торже-
ственное вручение премий имени выдающихся 
ученых-исследователей, краеведов. 

Как сообщил заместитель председателя пра-
вительства области А.А.Галицких, решение учре-
дить премии было принято в рамках Года россий-
ской истории. В самом начале было понятно, от-
метил Александр Александрович, что на протяже-
нии всего года речь будет идти не только об исто-
рии России, но и истории Вятской земли. На Вят-
ке всегда были сильны традиции краеведения, и 
эти традиции были продолжены нынешними по-
колениями краеведов и историков. Очень важно, 
чтобы живущие на вятской земле, знали ее исто-
рию, гордились ею, открывая для себя, сколько 
было вятскими людьми сделано для государства 
Российского, сказал А.А. Галицких.

Премии будут присуждаться ежегодно  творче-
ским работникам за вклад в вятское краеведение.

Премии носят персональный характер и при-
суждаются одному соискателю премии по каждой 
номинации. Размер премии по каждой номинации 
составляет 25 тыс. рублей.
На соискание премий в 2012 году было выдвину-
то 8 кандидатур.

Пресс-центр правительства  
Кировской области.

l В районе
Сколько корова дает молока

Сведения о ежедневных надоях молока по хо-
зяйствам района на 18 декабря (по данным отде-
ла сельского хозяйства).

Первый показатель – средний надой молока от 
коровы (в килограммах); второй  - плюс, минус по 
сравнению с соответствующим периодом прошло-
го года; третий – валовой надой (в центнерах).

«Шмелево» 10,2 +3,7 21,2
«18 Марта» 9,6 +1,3 31,0
«Октябрьское» 8,4 -3,5 14,7
«Надежда» 7,9 +0,3 12,3
«Память Ильича» 6,4 -3,5 9,6
им. Свердлова 5,2 +0,9 1,2
«Новый Ацвеж» 2,6 -0,6 2,0
По району 8,3 +0,1 92

Соб. инф.

Оперативное совещание глава 
администрации района Д.Н. Гре-
бенкин начал с вопроса органи-
зации жизнеобеспечения поселка 
Свеча. Произошла авария на во-
донапорной башне,  снабжающей 
улицы Лесную и Первомайскую. 
Директор МУП «Свечатеплосер-
вис» А.Ю.  Соколов доложил,  что 
ремонтные работы начались сразу 
же. Д.Н. Гребенкин сделал замеча-
ние о том,  что не было организо-
вано своевременного подвоза пи-
тьевой и технической воды для 
жителей этих улиц. Зима только 
началась,  поэтому необходимо 

сделать соответствующие выводы.
Далее заведующая отделом эко-

номики Е.А. Ронжина и замести-
тель главы администрации сель-
ского поселения С.В.  Бурков про-
информировали о ходе подготовки 
документации на конкурс проек-
тов по поддержке местных ини-
циатив. Документы готовы,  до 20  
декабря будут направлены в пра-
вительство области. 

Д.Н. Гребенкин отметил,  что 
до сих пор нет электроосвещения 
катка на площадке у Дома дет-
ского творчества. Дети и взрос-
лые катаются в темноте,  что мо-

жет привести к травмам. Заведую-
щий отделом ЖКХ,  архитектуры 
и градостроительства Е.П. Стари-
кова сообщила о направлении на 
согласование техусловий с руко-
водством Северной железной до-
роги. Д.Н. Гребенкин рекомендо-
вал ускорить процесс прохожде-
ния процедуры согласования.

Заведующий отделом сельско-
го хозяйства В.И. Грехнев проин-
формировал о работе в сельхозко-
оперативах района. Надой молока 
на одну корову превышает уровень 
прошлого года на 0,8 кг.  Также на 
текущей неделе будет проведен об-
щий контроль ситуации по содер-
жанию скота во всех хозяйствах.

Пресс-служба  
администрации района.

На планерке у главы
l Оперативное совещание

В 1996 году,  когда по-
головье скота в хозяй-
стве значительно со-
кратилось,  Александра 
Анатольевича пригла-
сили на ветстанцию. В 
качестве ветеринарного 
врача он несколько лет 
проводил дезинфекцию 
и дезаратизацию живот-
новодческих помеще-
ний – ферм,  телятни-
ков,  родильных отделе-
ний.

Сейчас Александр 
Анатольевич в должно-
сти врача-эпизоотолога 
контролирует состояние 
распространённости ин-
фекционных болезней 
сельскохозяйственных 
и других животных на 
территории Свечинско-
го района.

Одним из важнейших 
мероприятий  по про-
филактике инфекцион-
ных заболеваний явля-
ется недопущение зане-
сения возбудителя забо-
левания. В связи с этим 
врач-эпизоотолог вме-
сте с ветеринарными спе-
циалистами ветстанции 
и сельскохозяйственных 
предприятий района при-
вивает животных от си-
бирской язвы,  лептоспи-
роза,  лейкоза,  бруцеллё-
за,  туберкулёза,  эмфи-
зематозного карбункула 
и других инфекционных 
заболеваний,  в том числе 

наделавших немало шума 
– птичьего гриппа и аф-
риканской чумы свиней.

Однако большинство 
прививок сейчас прихо-
дится ставить от бешен-
ства. Случаев укусов лю-
дей животными в по-
сёлке с каждым годом 
становится всё боль-
ше.   После поступивше-
го на ветстанцию сооб-
щения об укусе ветери-
нары наблюдают живот-
ное в течение 10  дней 
(измеряют температуру 
тела,  проводят клини-
ческий осмотр),  а потом 
прививают от бешенства. 
За 2012 год на ветстан-
цию поступило 26 со-
общений об укусах жи-
телей района собаками,  
кошками и даже декора-
тивной крысой.

По официальным дан-
ным,  два года назад жи-
тели нашего посёлка со-
держали около 1600  ко-
шек и более 700  собак. 
Однако коллективом вет-
станции в этом году от 
бешенства привито все-
го 389 животных. Несмо-
тря на благополучную,  
по сравнению с другими 
районами,  ситуацию по 
бешенству,  Александр 
Анатольевич советует 
свечинцам не быть столь 
беспечными. Первона-
чальными носителями 
бешенства он считает ди-

ких животных,  в частно-
сти лис,  которых сейчас 
нередко можно встретить 
на улицах посёлка. При-
мерно месяц назад на 
ветстанцию поступило 
сообщение о том,  что 
в районе детского сада 
«Теремок» видели лису.

Среди опасных для че-
ловека инфекционных за-
болеваний опасение вы-
зывает не только бешен-
ство: охотничьи трофеи 
тоже таят в себе опас-
ность.  Подстрелив в лесу 
зверя,  охотники долж-
ны привозить добы-

чу на экспертизу.  Мясо 
диких животных Алек-
сандр Анатольевич ис-
следует на наличие та-
ких опасных заболева-
ний,  как трихинеллез 
и  финноз.

В последнее время вы-
зовов в хозяйства райо-
на и частный сектор ста-
ло значительно меньше. 
Чаще всего ветерина-
рам приходится оказы-
вать помощь при роже 
у свиней и патологиче-
ских родах у коров.

Ирина Константинова.
Фото Сергея Загребина.

2,5 тысячи голов крупного рогатого скота (из них 
– 760 голов дойного стада) и 1,5 тысячи свиней – 
таким было поголовье, которое обслуживал молодой 
ветеринар Александр Анатольевич Полушин, при-
ступивший к работе в колхозе «Красное знамя» в 
середине 80-х годов сразу после окончания Киров-
ского сельскохозяйственного института.

До 27 ДЕКАБРЯ можно оформить

ПОДПИСКУ на газету «СВЕЧА»
на I полугодие 2013 года.

Если у вас нет времени, чтобы выписать га-
зету на почте, позвоните до 21 декабря в ре-
дакцию по номеру 2-15-98 - к вам придет по-
чтальон и оформит подписку.
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l Губерния

Известно, что в нашей обла-
сти успешно развивается про-
ект поддержки местных иници-
атив. По предложению губерна-
тора Никиты Белых он удачно 
стартовал в 2010 году в шести 
районах, а сегодня эта работа 
при поддержке областного пра-
вительства ведется в большин-
стве поселений региона!

Жители договариваются,  
какую местную проблему хо-
тят решить в первую очередь,  
и вкладывают в это общее 
дело. Большую часть финан-
сирования берет на себя об-
ластной бюджет. В итоге - на-
болевшая проблема решается. 

Только в этом году было ре-
ализовано 240  инициатив на 
уровне поселений и 30  - на 
уровне районов. А за все вре-
мя существования проекта на 
участие в нем заявились более 
75 процентов вятских поселе-
ний. Это означает,  что проект 
оказался не просто жизнеспо-
собным,  а необходимым.

- Этот проект решает кон-
кретные местные проблемы,  
- говорит Никита Юрьевич. – 
Причем мы не определяем за 
граждан,  что им нужно,  а толь-
ко поддерживаем их инициати-
вы. Люди вместе обсуждают во-
просы,  предложения,  идеи и 
приходят к общему мнению. 

Благодаря проекту поддерж-
ки местных инициатив то,  что 
казалось невозможным,  стало 
реально: водоснабжение,  доро-

ги,  спортивные объекты,  дет-
ские площадки,  освещение,  
благоустройство – эти и мно-
гие другие вопросы сдвинулись 
с мертвой точки. Оказалось,  
что повышение качества жиз-
ни муниципального образова-
ния зависит в первую очередь 
от активности жителей и вме-
сте можно сделать очень много. 

Этот уникальный опыт Ки-
ровской области высоко оце-
нивают эксперты. Так,  руко-
водитель проекта Всемирно-
го банка (при поддержке ко-
торого проект реализуется в 
Кировской области)  Иван 
Шульга отмечает,  что за три 
года реализации проекта про-
изошло его колоссальное раз-
витие. Начавшись с несколь-
ких поселений,  проект стал 
общерегиональным и сегодня 
вызывает интерес не только у 
российских регионов,  но и за 
рубежом - в Германии,  Арме-
нии. Интересным опыт Киров-
ской области считает и Прави-
тельство РФ: проект включен 
в федеральные программы,  в 
частности,  по развитию села. 

Между тем в Вятке не со-
бираются останавливаться на 
достигнутом.

- Мы положительно оцени-
ваем результаты реализации 
проекта и будем развивать его 
дальше,  - подчеркивает гу-
бернатор. - На 2013 год пред-
усмотрели не только увеличе-
ние объемов его финансиро-
вания,  но и подключение к 
участию городских округов. В 
наших дальнейших планах – 
развитие этого направления и 
на последующие годы. 

В этом году на территории 
Свечинского района было реа-
лизовано 5 инициатив: одна – 
по строительству тротуара в 
посёлке Свеча и четыре – по 
ремонту водопроводных сетей в 
Свечинском сельском поселении 
на общую сумму 5 353,8 тысячи 
рублей. Вклад населения соста-
вил 417,7 тысячи рублей, муни-
ципалитета – 682 тысячи ру-
блей, спонсоров – 145,6 тыся-
чи рублей.

Не секрет, что в нашей обла-
сти остро стоит проблема не-
хватки спортивных объектов.  
Долгие годы новые спортсоо-
ружения не только не строи-
лись, но и не поддерживались в 
нормальном состоянии. А ведь 
возможность заниматься физ-
культурой и спортом – важней-
шее условие сохранения здоро-
вья. Особенно, когда речь идет 
о детях. 

И вот в последнее время си-
туация начала меняться. Свыше 
ста миллионов рублей направи-
ли областные и местные власти 
в этом году на то,  чтобы отре-
монтировать муниципальные 
объекты спорта. Цель благая и 
важная: обеспечить жителей об-
ласти спортивной инфраструк-
турой. И результаты  есть.

Как отметил губернатор 
Никита Белых,  пока не идет 
речь о полном удовлетворе-
нии спроса на спортивные 
объекты. Но вопросы развития 
и воспитания детей в соответ-
ствии с современными требо-
ваниями – одни из приорите-
тов работы областной власти. 
И так будет и впредь.

Например,  для этого в ре-
гионе реализуется программа 
«Развитие физической культу-

ры и спорта в Кировской об-
ласти» на 2011-2013 годы. Она 
предусматривает строительство 
и реконструкцию порядка 40  
спортивных объектов. На эту 
работу,  в частности на ремонт 
существующих сооружений,  
муниципальные образования 
в 2012 году получили на кон-
курсной основе 95 млн. рублей. 
Да еще сами добавили на эти 
цели порядка 33 миллионов.

Такая политика развития 
массового спорта совпадает и 
со стратегией страны. Как под-
черкнул на одном из совеща-
ний,  посвященных подготовке 
специалистов в области спорта 
и физической культуры,  Пре-
зидент РФ Владимир Путин:  

«Наша цель – привлечь к за-
нятиям физической культурой 
и спортом максимальное чис-
ло граждан,  сформировать и 
укрепить в обществе ценности 
здорового образа жизни».

На ремонт культурно-
спортивного комплекса в дерев-
не Самоулки, а также строи-
тельство трибун и асфальто-
вого покрытия беговой дорожки 
на центральном стадионе Све-
чинский район в этом году по-
лучил межбюджетный транс-
фер на сумму 1,5 млн. рублей. 
Также на эти цели были выде-
лены 400 тысяч рублей из рай-
онного бюджета и 100 тысяч 
рублей внебюджетных (спон-
сорских) средств.

На квартирный вопрос в Ки-
ровской области есть ответ. 
Уже год в ней успешно реали-
зуется программа «Служебное 
жилье», благодаря которой ра-
ботники бюджетной сферы по-
лучают возможность жить в 
комфортных условиях.

Не секрет,  что проблема 
обеспечения жильем работ-
ников бюджетной сферы су-
ществует давно. Поэтому гу-
бернатор Никита Белых и по-
ручил правительству разрабо-
тать программу «Служебное 
жилье»,  которая направлена 
на закрепление в бюджетных 
учреждениях региона квали-
фицированных кадров. и сне-
жение их оттока за пределы 
региона. 

При участии «Кировской 
региональной ипотечной кор-
порации» был сформирован 
фонд жилья путем строитель-
ства новых зданий,  рекон-

струкции и капремонта суще-
ствующих объектов и приоб-
ретения готовых жилых по-
мещений на вторичном рын-
ке недвижимости. Это жилье 
бюджетники,  прежде всего 
специалисты сфер образова-
ния,  здравоохранения,  куль-
туры,  могут арендовать по 
льготной стоимости. Из об-
ластного бюджета для этого 
выделяются средства,  кото-
рые направляются в том чис-
ле на строительство жилья в 
районах области. 

Счастливые новоселы во 
многих районах области уже 
принимают гостей. А всего до 
конца 2013 года планируется 
ввести порядка 13 тысяч ква-
дратных метров жилья!

Глава региона Н.Ю. Белых 
отметил важность того,  что в 
рамках программы «Служеб-
ное жилье» будет решен ряд 
сопутствующих проблем. 

Кстати,  в следующем году 
строительство служебно-
го жилья должно начаться во 
всех районах,  в этом должны 
быть заинтересованы местные 
органы власти,  подчеркнул 
губернатор. Если реализация 
программы покажет свою эф-
фективность,  ее действие бу-
дет продолжено. Тем более что 
эта программа получила под-
держку Президента РФ Вла-
димира Путина.

Согласно областной програм-
ме «Строительство и предо-
ставление служебного жилья 
работникам бюджетной сфе-
ры «Кировской области с ис-
пользованием механизма долго-
срочной льготной аренды» ОАО 
«Кировская региональная ипо-
течная корпорация» планиру-
ет приобрести в поселке «Све-
ча трехкомнатную квартиру в 
доме, расположенном по адресу: 
ул. Гагарина, 14.

Еще в 2011 году по иници-
ативе губернатора Никиты Бе-
лых власти применили нестан-
дартный подход для решения 
острой проблемы - нехватки 
мест в детских садах. Чтобы 
ликвидировать очередь детей, 
из областного бюджета в рай-
оны было направлено полмил-
лиарда рублей на создание до-
полнительных мест в дошколь-
ных учреждениях. Финансо-
вые средства были распреде-
лены между муниципальными 
районами и городскими окру-
гами с учетом наибольшего ко-
личества детей, нуждающихся 
в устройстве в детские сады, в 
расчете 150 тысяч рублей - на 
одного ребенка. 

В 2011 году в детских садах 
было создано 2029 дополни-
тельных мест.

За счет реконструкции,  ка-
питального ремонта зданий 
дошкольных образовательных 
учреждений в конце года пла-
нируется ввод 444 дополни-
тельных мест.

Одновременно областное 
правительство решает проблему 
дефицита мест в детских садах с 
помощью другого эффективно-
го инструмента - привлекает к 
этой задаче предпринимателей. 

Правительство выделяет ин-
дивидуальным предпринима-
телям гранты на развитие не-
государственных садиков,  а 
бизнесмены добавляют свои 

средства. Например,  в про-
шлом году 10  индивидуальных 
предпринимателей получи-
ли на эти цели из областного 
бюджета в общей сложности 
около 3 млн. рублей. Благодаря 
такому партнерству созданы 
183 дополнительных места для 
детей дошкольного возраста.

Сейчас в области работают 12 
негосударственных дошколь-
ных учреждений. На средства 
предприятий ремонтируют-
ся помещения,  приобретаются 
оборудование,  мебель,  инвен-
тарь и игрушки… Такое плодот-
ворное взаимодействие с пред-
принимателями областные вла-
сти намерены продолжать и в 
следующие годы. 

Но это далеко не все,  что 
планируется сделать для 
окончательной победы над 
дефицитом мест в детских 
садах. «У нас растёт рождае-
мость и наша задача сделать 
так,  чтобы все дети могли по-
сещать детские сады»,  - отме-
чает Никита Юрьевич.

Поэтому правительство об-
ласти предусмотрело сред-
ства и намерено,  выполняя 
задачу,  поставленную губер-
натором,  создать в 2013 году 
еще 1191 место,  в 2014 году 
- 860,  в 2015 году – 160  до-
полнительных мест. В регионе 
убеждены,  что у детей должна 
быть возможность посещать 
садик вблизи от своего дома,  

заниматься с педагогами и го-
товиться к будущей школьной 
жизни.

В 2011 году в Свечинских 
детских садах было создано 18 
дополнительных мест: 10 - в 
«Родничке» и 8 - в «Теремке». 
1 июня этого года на базе дет-
ского сада «Теремок» были от-
крыты две группы, рассчитан-
ные на 46 мест.

В  2013 году в «Теремке» бу-
дет открыта еще одна группа 
на 25 мест.

Местные инициативы 
набирают темп

С новосельем!

Сто миллионов - на спорт

ПОЛМИЛЛИАРДА РУБЛЕЙ - ДЕТЯМ
Впервые из областного бюджета выделили средства на дотации детских садов в районах

Страницу подготовили
О. Бахтина

 и Ирина Константинова.
Фото Сергея Загребина.
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Партнерские отношения с 
работодателями позволяют 
расширить возможности служ-
бы занятости в оказании ре-
альной помощи безработным 
гражданам в поиске подходя-
щей работы, а работодателям 
в подборе необходимых работ-
ников.

Эта работа осуществляется 
в соответствии с требования-
ми Административного регла-
мента Федеральной службы 
по труду и занятости по пре-
доставлению государственной 
услуги содействия гражданам 
в поиске подходящей работы,  
а работодателям в подборе не-
обходимых работников.

К сожалению,  далеко не все 
работодатели исполняют тре-
бования закона «О занято-
сти населения» в части ежеме-
сячного предоставления в ор-
ганы службы занятости ин-
формации о наличии вакант-
ных рабочих мест (должно-
стей). Убеждения руководите-
лей предприятий в том,  что 
в службе занятости зареги-
стрированы безработные низ-
кой квалификации,  несколь-
ко устарели. Как показывает 
практика,  никто из работаю-
щих граждан не застрахован от 
потери рабочего места. Сокра-
щение численности,  ликвида-
ция предприятий касаются не 
только неквалифицированных 
работников,  но и специали-
стов высокой квалификации. 
Поэтому работодатели,  кото-
рые не сотрудничают со служ-
бой занятости,  теряют массу 
возможностей в решении про-
блем по подбору персонала.

Так,  участие в организации 
общественных работ позволя-
ет работодателю выполнять 
низкооплачиваемые,  неква-
лифицированные работы за 
счет ищущих работу или без-
работных граждан. При этом 
также появляется возмож-
ность подбора сотрудников на 
постоянную работу из числа 
граждан,  хорошо зарекомен-
довавших себя при выполне-
нии общественных работ.

Привлечение подростков на 
временные работы в свобод-
ное от учебы время и в период 
каникул способствует сниже-
нию уровня безнадзорности 
несовершеннолетних,  выра-
батывает их профессиональ-
ные навыки.

Участие в мероприятиях,  
организуемых службой заня-
тости (ярмарки вакансий,  в 
том числе специализирован-
ные,  с использованием си-
стемы Skype; проведение га-
рантированных собеседова-
ний; обучение под гаранти-
рованное трудоустройство; 
активная работа с банком ка-
дрового резерва высококва-
лифицированных специали-
стов)  помогает работодателю 
увеличить количество и каче-
ство претендентов на вакант-
ное место.

Занятость населения — это 
проблема не только служ-
бы занятости. Политика заня-
тости может быть эффектив-
ной при социальном партнер-
стве и работе в одном направ-
лении всех заинтересованных 
сторон — работодателей,  ра-
ботников,  органов местного 
самоуправления.

Специалисты центра занято-
сти населения Свечинского рай-
она постоянно проводят ряд ме-
роприятий по предотвращению 
получения гражданами пособия 
по безработице обманным путем 
и выявлению фактов наруше-
ния безработными гражданами 
Закона «О занятости населе-
ния в РФ». Нарушение закона 
о занятости со стороны безра-
ботных приводят к незаконному 
получению денежных средств в 
виде социальных выплат.

Социальные выплаты (посо-
бие по безработице,  стипен-
дия в период профподготовки 
по направлению службы заня-
тости)  имеют право получать 
только граждане,  признан-
ные безработными в установ-
ленном порядке. Это означает,  
что трудоспособные граждане,  
не имеющие работы и заработ-
ка,  ищущие работу и готовые 
приступить к ней,  должны 
быть зарегистрированы в ор-
ганах службы занятости в це-
лях поиска подходящей рабо-
ты,  пройти определенный за-
коном порядок регистрации в 
качестве безработного. Граж-
дане,  представившие доку-
менты,  содержащие заведо-
мо ложные сведения об от-
сутствии работы и заработка,  
а также другие недостоверные 

данные при регистрации,  не 
могут быть признаны безра-
ботными (ст. 3 Закона «О заня-
тости населения в РФ»).

В ЦЗН Свечинского района 
с января 2012 года рассмотре-
но 299 дел по выявлению лиц,  
скрывающих свою занятость и 
получающих пособие обман-
ным путем. Обнаружены на-
рушения в делах: 2 - сокрытие 
гражданином факта занятости,  
7 - предоставление справки о 
заработной плате,  не соответ-
ствующей действительности.

Количество проверенных 
справок о средней заработной 
плате с выходом на предпри-
ятие составляет 72 из них 12 
с нарушениями (неправиль-
ное оформление,  представлен 
не тот период для расчета,  не-
верный расчет).

Суммы незаконно получен-
ных средств составили за 2012 
год 7155,74 руб. Возвращено 
добровольно - 7155,74 руб.

Жителям района необхо-
димо помнить,  что безответ-
ственное отношение к норме 
закона,  неисполнение обязан-
ностей безработного приводит 
к правонарушениям и влечет 
соответствующие последствия.

Т. Хлупина,
начальник 

центра занятости  населения.

l В центре занятости

РАБОТОДАТЕЛИ -
ГЛАВНЫЕ ПАРТНЕРЫ

ПОЛУЧЕНИЕ ПОСОБИЯ
ОБМАННЫМ ПУТЕМ

Николай КИСЕЛЕВ:

«Я ГОТОВ К «НЕУДОБНЫМ» 
ВОПРОСАМ!»

Закон,  над которым ра-
ботали сотни умов,  при-
нят. Но с легкой руки депута-
та В.Н.Туруло,  выступивше-
го против бюджета-2013,  от-
дельные СМИ уже окрестили 
его несправедливо ущемляю-
щим интересы работников со-
циальной сферы в силу «оче-
видного крена» в сторону раз-
вития регионального агропро-
мышленного комплекса. Так 
ли это? Наш разговор с пред-
седателем комитета по аграр-
ным вопросам,  переработке 
сельхозпродукции и развитию 
сельских территорий Законо-
дательного собрания Киров-
ской области Н.П.  Киселевым.

- Николай Петрович, может 
быть, ряд вопросов покажется 
вам «неудобным», но не задать 
их нельзя. 

- Я готов ответить на лю-
бой вопрос,  если он поставлен 
корректно и,  главное,  грамот-
но. Неспециалисту в принципе 
сложно понять,  как создается 
и тем более действует бюджет-
ный механизм. 

- И все же, Николай Пе-
трович, увеличение аграрно-
го бюджета за счет сокраще-
ния иных статей расходов, на 
ваш взгляд, не разрывает об-
щее «лоскутное одеяло»?

- В данной ситуации нико-
им образом. Наверное,  бОль-
шую озабоченность вызывает 
возможное изменение мето-
дики или схемы повышения 
заработной платы педагоги-
ческим работникам общеоб-
разовательных и дошкольных 
учреждений в соответствии с 
майским указом Президента 
РФ В.В.  Путина.  Кроме запла-
нированной индексации зар-
плат,  вероятно,  потребуется 
на эти цели изыскать 700-800  
миллионов рублей бюджет-
ных средств. На фоне толь-
ко этой суммы общие объе-
мы финансовой поддержки 
АПК вряд ли впечатлят даже 
самого активного борца за 
справедливость. Так,  в теку-
щем году область профинан-
сировала целевую программу 
«Развитие агропромышлен-
ного комплекса до 2015 года» 
в пределах 1 миллиарда 100  
миллионов рублей.

- Это с учетом тех 120 мил-
лионов, которые выделяются 
дополнительно?

- Совершенно верно. И 
здесь необходимо знать и по-
нимать порядок цифр. К при-
меру,  в рамках государствен-
ной поддержки технического 
и технологического перевоо-
ружения сельхозпроизводства 
бюджетный долг уже состав-
ляет более 230  млн. рублей.  А 
ведь большинство хозяйств 
области активно приобрета-
ет современную технику как 

раз из расчета на господдерж-
ку. Таким образом,  дополни-
тельных средств не хватит,  
чтобы и наполовину погасить 
эти долги,  потому что уже се-
годня крестьянину необходи-
мо закупать топливо,  посев-
ной материал,  удобрения.

- Значит, аграрный сектор – 
это та самая «черная дыра», в 
которую, сколько ни вклады-
вай, все мало…

- А вот здесь вы в корне не-
правы! Кировские сельхозто-
варопроизводители,  и об этом 
хорошо известно,  в последние 
годы показывают выдающие-
ся результаты,  занимая лидиру-
ющие позиции в Приволжском 
федеральном округе по произ-
водству молока,  как важнейше-
му социальному продукту на-
равне с хлебом,  а в племенном 
животноводстве и семеновод-
стве сельхозкультур - на уровне 
Российской Федерации. В пол-
ной мере обеспечивается про-
довольственная безопасность 
региона,  на прилавках киров-
чан всегда в изобилии молоч-
ные продукты,  свинина и говя-
дина,  свежие овощи,  хлебобу-
лочные изделия и многое другое. 
Надо понимать,  что все наши 
успехи необходимо закреплять 
и развивать дальше. Выделяе-
мые дополнительные финан-
совые ресурсы свидетельству-
ют о том,  что губернатор,  пра-
вительство области и областной 
депутатский корпус начали ре-
ально поддерживать развитие 
АПК как приоритетное направ-
ление экономики. И это говорит 
о глубоком понимании его роли 
и значения в масштабах всей 
Кировской области. 

- Но, Николай Петрович, 
если область в сложнейших 
условиях «бюджетной верстки» 
находит возможность поддер-
жать аграрный сектор, то это 
является и своего рода призна-
ком конструктивного взаимо-
действия обеих ветвей регио-
нальной власти?

- Значительный рост фи-
нансирования АПК в 2013 
году позволит областному 
правительству,  департаменту 
сельского хозяйства активи-
зировать работу с российским 
правительством и Минсельхо-
зом,  в том числе и с новым 
министром Н.В.Федоровым. 
В настоящее время почти все 
программы и статьи расходов 
по АПК осуществляются на 
условиях софинансирования с 
министерством в рамках еже-
годного соглашения с регио-
ном,  которое на днях должно 
быть подписано.

Естественно,  в Минсельхо-
зе пристально следят за тем,  
какое внимание руководство 
того или иного региона уделя-
ет развитию АПК и насколько 

эффективно внутренние про-
блемы решаются собствен-
ными силами. (Кстати,  имен-
но этот фактор в значитель-
ной степени влияет на инве-
стиционную привлекатель-
ность региона).  Тем более что 
ряд общих проблем,  достаточ-
но серьезных для сельхозто-
варопроизводителей,  связан 
со вступлением России в ВТО. 
Вы знаете,  что в рамках Все-
мирной торговой организа-
ции происходит более 90  про-
центов всего товарооборота,  в 
том числе сельхозпродукции? 
И членство в ВТО во многом 
по сути определяет ценовую 
политику. Следовательно,  в 
обозримом будущем нас ожи-
дает серьезное падение заку-
почных цен на сельхозпродук-
цию. Его приметы различимы 
уже сегодня. Так,  например,  
закупочная цена на свинину в 
живом весе уже снизилась на 
20  процентов. Неслучайно об-
ластные депутаты совместно 
с депутатами Госдумы от Ки-
ровской области приняли ре-
шение обратиться в Прави-
тельство РФ с просьбой о пря-
мой поддержке отрасли.

С другой стороны,  в этом 
году подорожало зерно и,  как 
следствие,  комбикорма. 

- Вернемся к аграрному бюд-
жету, Николай Петрович. Рас-
ходы областного бюджета на 
региональную целевую про-
грамму «Развитие агропромыш-
ленного комплекса» в текущем 
году увеличатся на 120 млн. ру-
блей, а в 2013-м на 300 милли-
онов. Вероятно, и этих средств 
не хватит, чтобы вятское село 
не лихорадило, чтобы ситуация 
стабилизировалась и предпри-
ятия развивались динамично. 
Как быть?

- Я думаю,  цель нашего раз-
говора – показать итоги кон-
структивного взаимодействия 
депутатского корпуса с об-
ластным правительством,  де-
партаментом сельского хозяй-
ства и продовольствия,  а не 
докапываться до первопри-
чин общего кризиса в отрас-
ли,  которые хорошо известны. 

- Можно ли в этой связи 
считать намерение губернато-
ра направить дополнительные 
средства на поддержку АПК в 
будущем году, если исполнение 
бюджета позволит это сделать, 
некоей гарантией дальнейшего 
сотрудничества и взаимопони-
мания?

- Для меня – да.
Беседовал В. Пахомов.

29 ноября на пленарном заседании Законодательного со-
брания Кировской области во втором (окончательном) чте-
нии был принят главный финансовый документ региона - за-
кон «Об областном бюджете на 2013 год и на плановый пери-
од 2014 и 2015 годов». 
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Магазины «Ñаäовоä» 
приглашают вас за покуп-
ками. Всегда живые цветы, 
картины и мн. др. Ждем вас 
по адресам: ул. К. Маркса, 
11 (2 этаж) и ул. Коммуни-
стическая, 8 (СХÒ). Реклама

СЕНСАЦИЯ!

Действует рассрочка
БЕЗ ПЕРЕПЛАТЫ

ПРОЦЕНТОВ
(предоставляет ИП Рычков С.А.),

МЕХА ОТ «БАРСА»
г. Слободской!

МЕХА ПО ГОСТу!
ВЫСОКОЕ КАЧЕСТВО

ПО ОПТОВЫМ ЦЕНАМ!

потрясающие скидки от производителя!

НЕ ПРОПУСТИТЕ, только 25 ДЕКАБРЯ
в ЦЕНТРЕ КУЛЬТУРЫ и ДОСУГА

с 9 часов. Реклама

Поздравляем
дорогую, любимую маму, ба-
бушку, прабабушку Àнтони-
äу Êонñтантиновну Жукову 
из с. Юма с 80-летним юби-
леем!
Любимых глаз безбрежные

 озера, 
Веселый нрав, искристый 

добрый смех, 
Улыбка светлая... Бесспорно, 
Для нас всегда ты 

лучше всех!
До÷ь Ãалÿ, внуки Окñана, 

Ðуñлан, Ñерãей, 
правнуки Êирилл, 

Данил, Лева.

�
горячо любимую маму, ба-
бушку, прабабушку Àнтони-
äу Êонñтантиновну Жукову 
с юбилейным днем рождения!
Как будто бы вчера была 

девчонкой,
Сегодня тебе 80 лет.
Взгляни на внуков, 

правнука-мальчонку -
Такой остался твоей жизни

 след!

От всей души тебя мы 
поздравляем

И видим ласковый и теплый,
 нежный взгляд,

Мы счастья, долгих лет тебе
 желаем,

Что не сбылось, пусть внуки
 воплотят.

До÷ь, ñын, 
внуки, правнуки.

�
дорогую и любимую Зоþ Оñи-
повну Ñуворову с днем рож-
дения!
Доброта твоя границ не знает,
Добрых дел твоих 

не перечесть,
Милая, хорошая, родная,
Хорошо, что ты на свете есть.
Кто еще на свете так умеет
И детей, и внуков обожать!
Кто не то что словом 

не заденет –
Голоса не будет повышать!
Ты одна, одна у нас такая,
Наш в окошке негасимый

 свет!
Обнимаем крепко, 

поздравляем!
Радости, здоровья, 

долгих лет!
Ìуæ, äети, 

внуки, правнуки.

В магазине «Í-Ìоäа» НОВОЕ ПО-
СÒÓПËЕНИЕ ãорнолыæныõ коñтþìов, 
курток, теплыõ áолоньевыõ штанов, 
а также РАСПРОДАЖА прошлогодних 
моделей курток, все - по 1500 рублей. 

Исчисление размера годовой 
денежной выплаты федераль-
ным льготникам (инвалидам, 
семьям, имеющим детей инва-
лидов, участникам и инвалидам 
Великой Отечественной войны, 
вдовам, родителям погибших 
военнослужащих,  гражданам, 
пострадавшим вследствие  ра-
диации) производится исходя из 
норматива потребления твердо-
го топлива в нашей климатиче-
ской зоне и розничной цены  на 
твердое топливо в районе. 

Нормативы  потребления твер-
дого топлива  на один квадратный 
метр общей площади жилого по-
мещения  утверждены постанов-
лением правительства Кировской 
области от 05.04.2011 № 97/118  
«Об утверждении нормативов 
потребления отопления много-
квартирных домов и жилых до-
мов при наличии печного отопле-
ния»  в плотных кубах с учетом 
года постройки дома, площади 
и этажности.

Предельные (максимальные) 
розничные цены  на твердое то-
пливо утверждены решением 
правления  региональной службы 
по тарифам Кировской области 
от 16 ноября 2012 года № 47/2 «О 
предельных ценах на твердое то-

пливо, реализуемое населению на 
территории Кировской области». 

Розничная цена на твердое то-
пливо, реализуемое населению 
на территории Свечинского райо-
на, определяется в плотных куби-
ческих метрах и составит с 1 ян-
варя по 30 июня 2013 г.:

* 500 рублей с учетом погруз-
ки, выгрузки и доставки потреби-
телю;

*  430 рублей  без учета достав-
ки потребителю.

С 1 июля по 31 декабря 2013 г.:
* 549 рублей с учетом погруз-

ки, выгрузки и доставки потреби-
телю;

 * 472 рубля без учета доставки 
потребителю.

Прием заявлений на предостав-
ление годовой денежной выплаты 
специалистами управления соци-
альной защиты будет вестись  с 
15 января 2013, понедельник-
четверг с 8.00 до 12.00. Пятница - 
неприемный день, за исключени-
ем жителей населенных пунктов, 
транспортное сообщение с кото-
рыми осуществляется только  по 
пятницам. 

Справки по телефонам: 2-22-98, 
2-31-13.             

Е. Рожина,
замначальника управления. 

В очередной раз на территории 
района прошел единый информа-
ционный день. С 28 ноября по 7 
декабря рабочая группа побывала 
в населенных пунктах района: де-
ревнях Шмелево, Риге, селах Бла-
говещенском, Ивановском, Юма, 
Октябрьском.

Участие в информировании на-
селения приняли заместитель гла-
вы администрации Свечинского 
сельского поселения С.В. Бурков, 
заместитель начальника управле-
ния социальной защиты населе-
ния, начальник отдела соцзащиты 
в Свечинском районе Е.Л. Рожи-

на, инспектор по трудоустройству 
центра занятости населения Е.В. 
Федулова, консультант центра за-
нятости Л.Н. Парфенова, началь-
ник отделения ПФ в Свечинском 
районе Е.М. Ускова. 

Были рассмотрены вопросы об 
изменениях в социальных выпла-
тах отдельным категориям граж-
дан и семьям с детьми; о ситуации 
на рынке труда в Кировской обла-
сти и нашем районе; о работе по 
профилактике правонарушений  в 
районе. На вопросы об увеличе-
нии пенсий в 2013 году ответи-
ла Е.М Ускова.  С.В. Бурков обоб-

щил работу по обращениям граж-
дан в администрацию сельского 
поселения. Больше всего волновал 
жителей населенных пунктов во-
прос движения рейсового автобу-
са по маршруту Свеча-Ивановское-
Успенское-Старица-Свеча и отсут-
ствие медицинского обслуживания 
в с. Благовещенском. После прове-
дения единого информационного 
дня все вопросы, на которые жите-
ли не получили ответы в ходе меро-
приятия, переданы по компетенции.

С. Предеина, 
заведующий общим отделом

администрации района.

На встрече с жителями сел
l Единый информационный день

l Соцзащита

Получите деньги на топливо

ПРОДАЕÒСЯ руæье ИЖ-58 со всеми 
охотничьими принадлежностями.

Òел.: 2-12-23, 8-912-366-55-34. 

Глубоко скорбим по поводу 
смерти 

Николая Владимировича
Соболева.

Выражаем соболезнование 
родным.

Память о хорошем челове-
ке надолго сохранится в наших 
сердцах.

Соседи.

Выпускники 1978 года выра-
жают глубокое соболезнова-
ние Вере Макаровой по поводу 
смерти отца

Николая Владимировича
Соболева.

Гл. редактор  Л.П. Заãреáина.

Коллектив ООО «18 Марта» 
глубоко скорбит по поводу смер-
ти ветерана труда

Петра Андреевича
Огородова

и выражает искреннее соболез-
нование родным и близким.

Коллектив ООО «18 Марта» 
глубоко скорбит по поводу смер-
ти ветерана труда

Аркадия Владимировича
Галашева

и выражает искреннее соболез-
нование родным и близким.

22 ДЕКАБРЯ в ЦКиД 
состоится

ВЫСТАВКА-ПРОДАЖА 
ювелирных изделий
из золота и серебра.

ОБМЕН
И ПОКУПКА ЛОМА.

Ювелирный 
салон 

«Лиза». Реклама

КСЕРОКОПИРОВАНИЕ:
РЕДАКЦИЯ ГАЗЕТЫ «СВЕЧА»

Реклама
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